

Bewerbungstext

Liebe Freundinnen und Freunde,

Die Zeiten, in denen wir gerade leben, sind unglaublich herausfordernd für uns alle. Nicht nur das politische, sondern auch das gesellschaftliche Klima wird rauer. Die Verharmlosung und das stetige Anwachsen populistischer Positionen innerhalb der Gesellschaft, das Normalisieren von rechtsextremistischen und menschenfeindlichen Ansichten sowie Anfeindungen gegen unsere grüne Politik erleben wir gerade in den sozialen Medien, politischen Gremien und im alltäglichen Diskurs. Angst- und Panikmacher am rechten Rand versuchen gerade, unsere Gesellschaft zu spalten und unsere Demokratie zu zerstören. Wir Grünen dürfen uns hiervon aber nicht einschüchtern lassen.

Denn wir sind seit mehr als 40 Jahren die vielfältige, progressive und ehrliche Antwort auf die drängenden gesellschaftlichen Herausforderungen unserer Zeit. Um gemeinsam mit euch Grünen in Rheinland-Pfalz sich mutig und engagiert diesen Herausforderungen zu stellen, kandidiere ich für einen Platz im erweiterten Landesvorstand.

Ich bin 37 Jahre alt und bringe mich mit viel Engagement bei Bündnis 90/Die Grünen als Sprecher des Kreisverbands Westerwald ein. Als Vater von zwei jungen Töchtern und Lehrer für Biologie und Erdkunde ist es mir ein tiefes Anliegen, unseren jungen Generationen eine lebenswerte Zukunft zu gestalten. Durch meine Tätigkeit als Lehrer und Fachleiter für das Fach Erdkunde habe ich die Möglichkeit, junge Menschen auf die vielfältigen gesellschaftlichen Herausforderungen der Zukunft vorzubereiten und sie für eine partizipative Mitgestaltung unserer Welt zu motivieren. Hierbei ist es mir stets ein großes Anliegen, auf Grundlage von Wissenschaft und Werten ein Bewusstsein für nachhaltiges Handeln zu schaffen. Das allein reichte mir aber nicht, um mich für den Schutz unserer Lebensgrundlage und Demokratie einzusetzen. Daher beschloss ich im November 2020, mich bei Bündnis 90/Die Grünen zu engagieren und politische Verantwortung zu übernehmen.

Für diese Themen setze ich mich ein:

Demokratie leben und stärken!

Demokratie ist das Fundament jeder Gesellschaft. Ich werde mich intensiv dafür einsetzen, Bürgerbeteiligung und transparente Entscheidungsprozesse in unseren Städten und Gemeinden zu fördern, um möglichst allen Bürgerinnen und Bürgern eine aktive und bewusste Teilnahme an der politischen Gestaltung zu ermöglichen. Ich möchte mich für leicht zugängliche, digitale Plattformen einsetzen, bei denen Bürgerinnen und Bürger regelmäßig mit Mandatsträgerinnen und -trägern in Austausch treten können. Ebenso sollten Ratssitzungen in hybrider Form angeboten werden, um mehr Transparenz nach außen zu schaffen und gleichzeitig den Zugang für familiär eingebundene Mandatsträgerinnen und -träger zu erleichtern.

Nachhaltige Zukunftsaussichten durch Bildung schaffen!

In Anbetracht globaler Herausforderungen wie der Klimakrise, den globalen Migrationsbewegungen oder die digitale Transformation ist es für uns Grüne notwendig, positive und nachhaltige Visionen zu entwickeln, um diesen konstruktiv zu begegnen. Die Verbindung von Bildung und nachhaltiger Entwicklung sehe ich hierbei als einen Schlüssel für eine zukunftsfähige Gesellschaft. Hierzu ist es notwendig, mehr Zeit als auch mehr Ressourcen den Bildungseinrichtungen zur Verfügung zu stellen.



Ebenso müssen sich hierfür unsere Schulen mehr nach außen öffnen, indem sie z.B. Partnerschaften zu Universitäten, lokalen Politikern, Unternehmen und sozialen Trägern ausbauen und gemeinsame Projekte initiieren. Gleichzeitig müssen Lehrerinnen und Lehrer durch hochwertige und umfangreiche Aus- und Fortbildungsangebote auf die globalen Herausforderungen vorbereitet werden.

Widerstand gegen Populismus und Rassismus!

Mit Entschlossenheit möchte ich mich den Kräften des Populismus und Rassismus entgegenstellen. Wir haben sehr viele Menschen in unserer Gesellschaft, die sich von Hetzern keine Angst machen lassen wollen, sondern eine lösungsorientierte und optimistische Politik wünschen. Diese Bürgerinnen und Bürger müssen wir durch Ideen, die auf Fakten und Solidarität basieren, für unsere Partei gewinnen. Hierzu müssen wir unsere Anliegen klarer und mutiger gegenüber den Bürgerinnen und Bürgern sowohl in klassischen als auch sozialen Medien kommunizieren. Dabei müssen wir unsere Ideen durch verständliche „Bilder“ erklären und durch Fakten belegen. Wir sollten uns nicht an einzelnen Aussagen der AfD aufreiben, sondern unsere eigene Themensetzung vorantreiben. Um dies zu erreichen, müssen wir auf lokaler Ebene aktiv auf Initiativen, Vereine, Verbände und Unternehmen zugehen, die sich für Diversität, Toleranz sowie den sozialen Zusammenhalt einsetzen und mit ihnen Netzwerke bilden.

Stärkung der Grünen im ländlichen Raum:

Ich wohne in einem kleinen Dorf im Westerwald. Daher liegt mir der ländliche Raum besonders am Herzen. Ich bin der Überzeugung, dass wir unsere Präsenz dort durch Ansätze, die speziell auf den ländlichen Raum zugeschnitten sind, stärken können. Im Hinblick auf die Kommunal- und Europawahlen 2024 ist es notwendig, eigenständige Ideen für den Wahlkampf und die Einbindung der Mitglieder im ländlichen Raum zu entwickeln. Wir sollten uns beispielsweise aktiv bei der Organisation und Unterstützung von Veranstaltungen, die die ländliche Gemeinschaft fördern, einbringen. Ebenso sollten wir Grüne eine stärkere Präsenz auf lokalen Festen, Märkten und Diskussionsforen anstreben, um unsere Sichtbarkeit zu erhöhen. Gleichzeitig müssen wir uns auf Landesebene für finanziell stabile Kommunen einsetzen, damit der ländliche Raum zum Beispiel den demographischen Wandel, den Rückgang der medizinischen Grundversorgung und die Mobilitätswende adäquat bewältigen kann. Zur Finanzierung sollten kommunale und genossenschaftliche erneuerbare Energieprojekte, wie sie beispielsweise im Rhein-Hunsrück-Kreis existieren, vermehrt umgesetzt und deren positiver Einfluss auf die Gemeindekassen umfassend kommuniziert werden.

Mit diesen Schwerpunkten, meiner fachlichen Expertise und persönlichen Leidenschaft will ich Bündnis 90/Die Grünen in Rheinland-Pfalz mitgestalten und bitte um eure Unterstützung für meine Kandidatur. Bei Fragen meldet euch gern unter andre.butscheike@gruene-ww.de!

Euer André

andre.butscheike@gruene-ww.de

